

¡YA ES VIERNES!

**UNIFEST**  
Óscar Chávez (foto), Celso Piña y más celebran el domingo en Colegio Civil los 85 años de la UANL.

**ESCULTURAS**  
La exposición "Arido Cálido" abrirá mañana en la Macro.



**CONCIERTOS**  
Fernando de la Mora, en el Pabellón M, y Soy Luna, en el Citibanamex, llegan el sábado.



**CONSENTIDOS DE TRADICIÓN**  
Entre los platillos de sello nacional, los chilaquiles brillan por su versatilidad. BUENA MESA



Chilaquiles en Nogada

VIERNES 28 / SEPTIEMBRE / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 80 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,138 \$20.00

# EL NORTE

## Se irán policías de grupos élite al salir Mauricio

de la prevención de delitos del fuero federal en San Pedro. "Eso (de la colaboración)", dijo Fernández, "es en la medida de tus capacidades con ellos de lograr acuerdos de coordinación para que esto se logre. "No está dado nada, de hecho. Esto no es una cosa cuadrada, hay que buscarle, buscar gestoría, buscar acuerdos, buscar apoyos y, en ese sentido, es mucho de quien encabece cada uno de esos puestos". Tanto el Grupo de Reacción como el de Inteligencia no forman parte del organigrama, aunque los primeros sí aparecen en nómina, por lo que la siguiente Administración no estaría obligada a llenar esos espacios que dejan. Aunque se buscó a Treviño, éste no respondió las llamadas, pero en Twitter publicó que evaluará cada grupo especial. "Le tocará a la próxima administración evaluar, con seriedad y profesionalismo, el trabajo de cada grupo especial y de cada policía de la Secretaría de Seguridad", escribió Treviño. Tras entregar reconocimientos a 45 nuevos policías, con lo que llega a 521 elementos, Fernández destacó que su Administración tiene colaboración del Gobierno federal y recordó que construyó un cuartel para la Policía Militar, con capacidad para 120 elementos.

## Achaca chat sexual a 'inercia cultural'

MÉXICO.- Tras el escándalo por sus expresiones sexistas en un chat en torno a la foto de una modelo, el Senador panista Ismael García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas, justificó sus dichos por el "flujo incesante de imágenes y videos" y por la "inercia cultural que predomina". El hermano del Gobernador tamaulipeco ofreció una disculpa a la modelo y estudiante Fernanda Moreno, a la vez que trató de explicar lo que lo llevó a escribir los textos que se hicieron virales. "En muchos sentidos", afirmó, "el flujo incesante de imágenes y videos nos ha llevado a normalizar interacciones basadas en la denigración del otro y, en especial, de las mujeres". Según el Senador, su conducta lo ha confrontado consigo mismo, y lamentó los efectos que ha provocado en la joven. "Sobre todo", añadió, "lamento la virulencia con la que injustamente se te ha tratado, y esto es, precisamente, muestra de la inercia cultural que predomina".



**¡QUÉ NOCHE, CAMILA!**  
Cantando hasta con mariachi, la cubano-americana Camila Cabello se entregó y enloqueció anoche a 7 mil regios en el Citibanamex.

## Acusan en INAI que viola la ley reelegir a CTAI

MÉXICO.- La reforma que permite la reelección de los miembros de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información de Nuevo León (CTAI) violenta principios constitucionales federales, advirtió ayer Patricia Kurczyn, comisionada del INAI. La integrante del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), máximo órgano en la materia, señaló que la Constitución y la Ley General nacional establecen que el periodo debe ser de siete años. El miércoles el Congreso de Nuevo León aprobó la reforma que permite a los comisionados del CTAI reelegirse por siete años para mantenerse 14 años, los primeros que lo podrán hacer en el País. "No se puede hacer (el cambio)", afirmó Kurczyn. "Eso contraviene los principios constitucionales del Artículo Sexto, en el que está determinado que solamen-

Propone Morena reforma

## Va recorte del 50% a partidos

Estiman ahorro de \$2,482 millones tan sólo en el 2019 con nueva fórmula de financiamiento

CLAUDIA GUERRERO

MÉXICO.- La bancada de Morena en el Senado propuso una reforma constitucional para recortar en 50 por ciento el financiamiento que se otorga a los partidos políticos.

El proyecto, turnado a las Comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, busca modificar el Artículo 41 de la Carta Magna, en el que actualmente se establece la fórmula para calcular las prerrogativas. En la actualidad, el monto que reciben los institutos políticos se define al multiplicar el total de electores por el 65 por ciento del valor de la Unidad de Medida de Actualización (UMA).

De aprobarse la modificación propuesta por los morenistas, la nueva operación deberá realizarse sólo por el 32.5 por ciento del valor de la UMA. Este año, los partidos políticos recibieron en conjunto más de 6 mil 740 millones de pesos de financiamiento para actividades ordinarias permanentes, actividades específicas, gastos de campaña, franquicia postal y telegráfica.

La intención es que la reforma pueda aplicarse para el ejercicio fiscal 2019 para que los partidos reciban 2 mil 482 millones de pesos, en lugar de los 4 mil 965 millones que se tienen programados en la propuesta de presupuesto.

Ricardo Monreal, coordinador de Morena, consideró que el monto que se entrega a las fuerzas políticas es excesivo y no corresponde con la difícil situación económica y social por la que atraviesa el País. En la exposición de motivos, advirtió que el gasto millonario en este rubro ha generado incentivos perversos para la corrupción y desvirtúa su papel como entidades de interés público.

### A qué equivale

Varios programas sociales tienen presupuestos inferiores al ahorro calculado.

(Cifras en millones de pesos)

**\$2,482**

ahorro previsto en la iniciativa de Morena

Comedores Comunitarios \$1,442

Programa de Apoyo a la Educación Indígena \$1,322

Programa de Abasto Rural de Diconsa \$1,096

Programa de Empleo Temporal \$125

Fuente: Presupuesto de Egresos de la Federación 2018

"No es exagerado afirmar que la abundancia de dinero y la capacidad de despido del que han gozado los partidos políticos tradicionales y sus burocracias en las últimas décadas", dijo, "han impulsado la consolidación de una estructura oligárquica que, de forma equivocada, entiende la representación política como una oportunidad de capturar los recursos del Estado".

Al presentar el proyecto en tribuna, la Senadora de Morena, Delfina Gómez, reconoció que la política en México se ha caracterizado por la falta de sobriedad, el derroche y la opulencia.

"Tener un cargo público ha sido visto indebidamente por muchas personas como la puerta de entrada a la riqueza", señaló.

"Tener poder político se ha convertido en sinónimo de concentrar recursos y dinero". Para que sea aprobada, esta propuesta debe tener el respaldo de al menos dos tercios partes de los 128 Senadores, es decir, al menos 86 votos de la Cámara, donde Morena tiene 59 representantes.

La iniciativa para recortar el gasto a partidos políticos fue una de las promesas de campaña del Presidente electo Andrés Manuel López Obrador.



**ATRAPAN LLUVIAS A REGIOS**  
Al menos 10 personas son rescatadas tras intensas lluvias al sur de la Ciudad. LOCAL



**ELLA DIJO... ...ÉL DIJO**  
Ante el Senado de EU, ella dijo al inicio del día estar "100 por ciento" segura que él la agredió sexualmente. Al final del día, él lo negó "100 por ciento"... INTERNACIONAL

## Vetará Tigres a barristas con antecedentes penales

El Club Tigres vetará a cualquier integrante de la barra Libres y Lokos que tenga antecedentes penales. Esta medida, señaló ayer una fuente, será adicional a las ocho pactadas con Rayados, la Liga MX y el Gobierno de Nuevo León tras los incidentes violentos del domingo pasado en la Avenida Aztlán, previo a la edición 117 del Clásico Regio, que se jugó en el Estadio Universitario. Después de entregar a las autoridades la base de datos del grupo Libres y Lokos, por la que tiene oficialmente 2 mil 121 integrantes, el equipo felino les solicitó la información de los barristas que cuenten con antecedentes penales para ya no dejarlos entrar al Estadio Universitario. "Ellos (en Tigres) solicitaron a la autoridad esta información", dijo el informante, "y le negarán la entrada a quienes tengan antecedentes. No quieren que haya ningún incidente". Aunque la trifulca que dejó

a un aficionado de Tigres gravemente herido fue a distancia del estadio y el domingo sólo hubo un problema menor en la tribuna de CU, el club quiere mantener su récord de 192 juegos sin actos violentos dentro y en los alrededores de su sede. Entre los puntos que se anunciaron el martes tras la reunión de los equipos con la Liga

y las autoridades estatales están que se prohíben las caravanas y que cualquier aficionado de Tigres o Rayados que participe en alguna perderá en automático su lugar en el Estadio Universitario o en el BBVA Bancomer.

